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Éditorial  

DANS NOTRE DEVISE : 

LE MOT FRATERNITÉ 
À la suite de 
drames, des morts 
de froid de sans-
abris dans la rue, 
l’abbé PIERRE, le 
1er février 1954, 
lance son célèbre 
APPEL, sur les 
ondes de Radio 
Luxembourg, 
créant ce qu’on 
appellera « L’INSURRECTION DE LA BONTÉ ». 

Son combat ne cessera pas, sa vie entière, notamment 
en faveur des sans-papiers, soutenu par son compagnon 
de lutte Albert JACQUARD, cet humaniste qui a gardé 
notre Malate dans son cœur, et pour cause, jusqu’au der-
nier jour de sa vie. 

Tous deux morts, quel héritage ? 

70 ans après son appel résonne encore, il doit encore 
résonner… très, très fort. 

Sera-t-il entendu ? Cela est une autre histoire dans un 
monde, à une époque où le populisme fait des ravages, 
l’exclusion la règle, le refus de l’autre et de la différence 
une religion, l’égoïsme une posture coupable. 

Pour ma part, et une très large majorité du conseil muni-
cipal avec moi, je suis décidé à l’action afin que cette fra-
ternité que nous déclinons haut et fort à tout moment ne 
soit pas un voile derrière lequel nous nous réfugions pour 
nous donner bonne conscience. 

C’est fort de notre conviction, à l’issue de la sollicitation 
de l’association bisontine SOLMIRÉ, que nous avons ac-
cueilli en ce mois de décembre et jusqu’à fin janvier, un 
groupe de mineurs sans aucun abri de nuit, réfugiés. 

Cet accueil, après les communes de LOMBARD, puis 
BY, a été organisé au village même, avant un séjour dans 
le quartier de La Malate, séjours en salles communales. 

Parallèlement, un groupe important d’habitants s’est or-
ganisé pour assister ces mineurs, notamment à l’occa-
sion de la fête chrétienne de NOËL. 

L’appel de l’abbé Pierre a été entendu à Montfaucon, 
soyons heureux... pour eux. 

Pierre CONTOZ, Maire 

 

Le Maire, le Conseil Municipal et  
le personnel communal de Montfaucon  

vous présentent  

leurs meilleurs vœux  
de paix et de solidarité ! 

 
 

 
 
 
 

Rougeurs 
du soir 

 

Espoir ! 

 
 

 

 

 

 
 

Infos 
Montfaucon 

JANVIER 2024 

 LIBERTÉ ÉGALITÉ FRATERNITÉ 
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PRINCIPALES DÉCISIONS DU 

CONSEIL MUNICIPAL 

– Séance du 12 décembre 2023 – 
Secrétaire de séance : Hervé TOURNOUX 

■ DÉCISIONS PRISES PAR LE MAIRE EN  

MATIÈRE DE DROIT DES SOLS 

Déclarations préalables délivrées 

Jean-Philippe MARION,  
Crépi extérieur 

Gabriel MAIROT,  
Remplacement de la porte d’entrée 

René LOCATELLI,  
Isolation par l’extérieur  

Philippe MARTIN,  
Pose de panneaux photovoltaïques 

■ AUTRES DÉCISIONS PRISES PAR LE 

MAIRE 

➢ Le 6 octobre 2023, reprise du bail locatif de M. Da-
mien RICHE et Mme Victoria CANELLA. 

➢ Le 19 octobre, recrutement d’un agent sous contrat 
d’Engagement Éducatif pour la Ruche d’automne. 

➢ Le 2 novembre, recrutement / renouvellement d’un 
agent vacataire pour le périscolaire / extrascolaire – con-
formément à la délibération du 29 août 2023. 

➢ Le 3 novembre, signature de la convention avec la 
MFR de Morre pour le partenariat 2023 / 2024, des acti-
vités TAP. 

➢ Le 13 novembre, signature des deux avenants aux 
conventions d’objectifs et de financement de la CAF : bo-
nus territoire CTG pour activités périscolaires et extras-
colaires. 

➢ Le 21 novembre, concession au cimetière communal 
de la famille Christina et René REDOUTEY. 

➢ Le 27 novembre, signature d’un nouveau contrat de 
maintenance de l’ascenseur de la mairie, avec la société 
SCHINDLER, pour l’installation d’une connectivité. 

➢ Le 28 novembre, modification de la convention de dé-
neigement avec EARL du Grand Plain portant augmen-
tation des tarifs d’intervention. 

■ AFFAIRES ADMINISTRATIVES ET FINAN-

CIÈRES 

Réponse à la sollicitation de l’association SOLMIRÉ  
(SOLidarité MIgrants RÉfugiés) 

Après une séance de travail préliminaire, le conseil a 
soutenu la démarche décisionnelle du maire, répondant 
à l’association bisontine SOLMIRÉ et à Catherine PAR-
DONNET, conseillère municipale, de mettre à disposi-
tion, pour hébergement de nuit et de week-end, les salles  
Gustave Courbet (du 9/12 au 8/01) puis Louis Lumière 
(du 9/01 au 30/01) d’un groupe de jeunes migrants mi-
neurs réfugiés. 

 

Le Maire, les adjoint(e)s, les conseiller(ère)s municipaux, 
le personnel communal de Montfaucon  

vous invitent à la traditionnelle réception d’échange de vœux 
Le vendredi 5 janvier 2024 à 19h, salle d’accueil Louis Pasteur 
 



Journal mensuel de Montfaucon (Doubs) – Janvier 2024 - 3/12 

Nouvelle convention avec la gendarmerie dans le cadre 
de « PARTICIPATION CITOYENNE » 

La convention « VOISINS VIGILANTS » signée en 2016 
était tombée en désuétude. 

La nouvelle proposition formulée par la gendarmerie de 
Tarragnoz Bouclans de la réactiver est acceptée. 

Détermination des tarifs communaux 2024 

À compter du 1er janvier 2024, seuls les tarifs des  
concessions au cimetière évolueront du montant de l’in-
flation. 

Ouverture anticipée des crédits d’investissement 2024 

Il s’agit d’une décision règlementaire permettant le paie-
ment des travaux et fournitures avant le vote du budget 
annuel. 

Recensement 2024 – Recrutements des agents recen-
seurs et rémunérations 

Sont recrutés, quatre agents titulaires : Dominique BIL-
LOT, Didier CHABOD, Sonia MAIROT, Noëlle PERNOT 
GAILLARDET et un agent suppléant : Emile NICOD. 

Dénomination de voie : Henri FERTET 

La voie conduisant au fort militaire depuis l’allée des 
Braves s’appellera Allée Henri FERTET. 

Cette année était célébré le 80ème anniversaire de l’exé-
cution à la citadelle de ce jeune résistant de 16 ans. 

Un dossier lui sera consacré dans Montfaucon Infos de 
février. 

Convention cadre avec le Centre de Gestion du Doubs 

Cette décision administrative permettant au maire de si-
gner cette convention, simplifiera nombre de démarches 
concernant la gestion du personnel communal. 

Numérisation des actes d’état civil 

La numérisation des actes d’état civil : période 1912-
2002 sera réalisée par la société NUMERIZE pour un 
montant de 2 799 €. 

Contrat avec SCHINDLER de maintenance de l’ascen-
seur mairie 

La ligne téléphonique ORANGE, de maintenance- 
secours de l’ascenseur, sera remplacée, dans le cadre 
d’une prolongation de contrat, par un dispositif de trans-
mission autonome propre à la société SCHINDLER. 

Économie de 20€/mois. 

■ AFFAIRES D’URBANISME ET BÂTIMENTS 

École : stratégie de travaux après l’audit énergétique du 
cabinet PLANAIR  

Après la réalisation de l’audit énergétique de l’école, pris 
en charge financièrement par GB Métropole, la stratégie 
a été retenue dans l’ordre : 

- Désamiantage des sols, 

- Accessibilité interne (sanitaires) 

- Accessibilité externe avec contrôles visio d’accès  

- Engagement d’une maîtrise d’œuvre pour renaturation-
végétalisation de la cour 

Ces points ont été présentés au conseil d’école et une 
réunion a été organisée avec les parents. 

Point sur le dossier salle d’accueil / bâtiment périscolaire   

Le point a été fait par Hervé TOURNOUX, adjoint délé-
gué Urbanisme-Bâtiments : 

- Fourniture de l’avant-projet sommaire par le cabinet 
d’architecture ARCHIDIUM pour le 18 janvier 2024. 

- Les travaux de sondage des sols sont effectués les 12, 
13 ,14 décembre 2023. 

■ AFFAIRES DE PERSONNEL 

Prime pouvoir d’achat exceptionnelle  

Cette prime décidée par l’État, mais non obligatoire, sera 
attribuée au montant maximum permis, aux personnels 
ayant droit (10 sur 11).  

Dépense totale engagée : 5 996€. 

■ AFFAIRES D’ENVIRONNEMENT ET DE  

DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE 

Appel à projet du Département « RÉSILIENCE EAU » 
sollicitation des aides  

Dans le cadre de cette possibilité, le conseil décide de 
déposer un dossier d’aides pour mise en place de trois 
citernes de récupération d’eau pluviale (15 000 l au total) 
à la loge des vergers, au futur poulailler et aux ateliers 
municipaux et nettoyage – curage des citernes et puits 
communaux. 

Dépense estimée : 15 000€ HT, aide envisagée 40% 

Appel à manifestation d’intérêt « Le Doubs engagé pour 
le climat »  

Un dossier est déposé dans ce cadre pour le projet de 
renaturation – végétalisation de la cour de l’école. 

Définition des zones d’accélération des énergies renou-
velables (ZAER) 

Le conseil municipal s’engage, avant la date butoir du 31 
décembre 2023, à définir ces zones, notamment pour fa-
ciliter la création d’une zone collective de prise en 
compte de l’énergie solaire. 

■ AFFAIRES D’INTERCOMMUNALITÉ 

Communauté Urbaine GBM : prise d’une nouvelle com-
pétence / complément « Parc des expositions et des con-
grès de Micropolis » 

Unanime, le conseil municipal accepte cette évolution de 
compétence de la communauté urbaine GBM. 

Adoption du rapport 2022 sur le prix et la qualité du ser-
vice Eau-Assainissement de GBM 

Après prise de connaissance, il est adopté à l’unanimité. 

Comité de secteur Voiries/Éclairage Public – Bilan et 
Perspectives de projets de voiries présentées par GBM 

Le bilan 2023, largement positif pour la commune, a été 
présenté. 

À retenir les perspectives suivantes pour 2024 : 

- Achèvement de l’enfouissement des réseaux secs rue 
de Lucelle avec participation communale de 47 442 € sur 
137 500 € HT de travaux. 
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- Après enfouissement des réseaux, réalisation de la 
chaussée rue de Lucelle en enrobés avec participation 
communale de 41 851 € sur 83 620 € HT de travaux. 

- Restauration de la chaussée du chemin de la Combe 
en enrobés après rabotage : 28 446 € HT de travaux à 
charge totale GBM.  
- Restauration de la chaussée de la rue des Fontaines 
(entre Comtesse Henriette et Fruitière) en enrobés après 
rabotage et plateau ralentisseur au droit de la Fruitière : 
21 964 € HT de travaux avec participation communale de 
4 254 €. 

- Un programme de restauration de trottoirs dans di-
verses rues est en finalisation. 

- La réalisation d’un ralentisseur au carrefour Comté de 
Montbéliard / Grandes Terres est encore en phase explo-
ration au sein de GBM. 

Feuille de route du Syndicat du Plateau : unanimité 

Après rappel des compétences actuelles du Syndicat du 
Plateau : les études d’aménagement et de programma-
tion d’équipements ou services, la petite enfance : la ges-
tion du Relais Petite Enfance et de la crèche basée à 
Saône, l’école de musique intercommunale. 

Le conseil unanime a accepté la feuille de route envisa-
gée par le syndicat, à savoir : 

➢ Culture. 

➢ École de Musique : envisager de nouveaux locaux. 

➢ Coopération intercommunale : mutualisation des 
moyens en matériel et en personnel au sein des com-
munes du syndicat. 

➢ Petite enfance : déterminer et coordonner les besoins 
de l’offre d’accueil sur 10 ans. 

➢ Ainés : déterminer les besoins d’accompagnement. 

➢ CCAS : étudier la possibilité de la mise en place d’un 
CCAS intercommunal (initiative Montfaucon). 

➢ Eau : actions intercommunales pour une préservation. 

■ AFFAIRES SCOLAIRES, PÉRISCOLAIRES 

ET EXTRASCOLAIRES 

Bilan financier de l’ALSH d’automne (Ruche) 

Recettes : 2 663 € - Dépenses : 3 181 € 

Reste à charge communale : 518 €. 

Compte rendu du conseil d’école du 7 novembre 2023 

Parents d’élèves élus au conseil d’école : 

Titulaires : Adrien MOTTELAY, Alexandra BAU-
QUEREY, Marie MAZEROLLE, Thomas VILLALBA, Mé-
lanie TURPIN. 

Suppléantes : Johanna LAROCHE, Marine FAIVRE, 
Orane PREVITALI, Marie KELTZ. 

■ AFFAIRES AGRICOLES ET FORESTIÈRES 

Territoire Engagé pour la Nature : proposition de 
l’Agence Régionale de la Biodiversité de Bourgogne 
Franche-Comté 

Un dossier permettant une reconnaissance des actions 
entreprises par la commune depuis 2001 en matière de 
protection de la biodiversité est déposé. 

COMMÉMORATION ALGÉRIE, 

TOUS RASSEMBLÉS 

Le parvis de l’église du village n’avait certainement pas 
eu à recevoir, depuis très longtemps, les 12 drapeaux 
des anciens combattants du plateau.  

Instant solennel pour marquer la fin d’un conflit, celui de 
la guerre d’Algérie, mais aussi honorer les morts des 
combats en Tunisie et au Maroc. 

Évènement marqué par la présence d’un détachement 
du corps de sapeurs-pompiers de Saône, l’adjoint au 
commandant de la gendarmerie de Besançon Tarragnoz, 
les maires des communes voisines. 

Dépôt de gerbes de la part des maires, suivi des discours 
d’usage, celui de Pierre CONTOZ, du Président des An-
ciens Combattants, Léon GUEY, discours d’un adjoint de 
la commune marqué par une minute de silence en mé-
moire de ces soldats morts pour la France.   

Une remarque 
heureuse, celle 
de voir l’en-
semble des as-
sociations d’an-
ciens combat-
tants de plus de 
dix communes 
réunies autour 
du monument 

aux morts. Serait-ce un signe de rapprochement de tous 
ces anciens soldats français ? 

RETOUR SUR LE CONFLIT 
Un conflit très long, trop long, de 1954 à 1962, ayant fait 
16 000 morts parmi les combattants français, morts en 
pleine jeunesse, ils avaient 20 ans. Drôle de guerre, 9 
ans après un conflit mondial. 

Que dire sur cela ? Il s’agissait d’un conflit franco-fran-
çais pour l’indépendance. Drôle de guerre en ces terres 
hostiles chargées de sable et de rochers. 

Une seule méthode chez l’ennemi fortement armé, agir 
par surprise, par embuscades, laissant nos soldats en 
difficultés de défense... La mort par surprise.  

Ajoutons à cela les terrains minés, toujours la mort par 
surprise, la mort pour la France.  

                                             Jacques TONNERRE 
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PAROLE LIBRE DES ÉLU.E.S 

TRADITIONS, TRADITIONS ….  

DE QUOI PARLONS-NOUS ? 
On nous rebat souvent de ce terme qui finit par ne plus 
rien vouloir dire… traditions culinaires (galettes, beignets, 
chocolats...), folkloriques (corrida), traditions sportives, 
de chasse, de voyages… 

On en oublie que la plus importante est notre tradition 
démocratique, en place depuis 230 ans, avec sa devise 
« liberté, égalité, fraternité » que beaucoup de pays peu-
vent nous envier. 

Notre vieille tradition chrétienne de « fille ainée de 
l’Église » a forgé nos paysages (églises, calvaires...), 
notre vie (prénoms, calendrier…) et surtout nos cons-
ciences en nous inculquant des valeurs de solidarité, 
d’aide de son prochain, de défense du plus faible, et ce 
depuis 2000 ans. 

En cette période de fin d’année, il est habituel de faire 
une « bonne action ».  

L’accueil par la municipalité d’une dizaine de jeunes mi-
grants, sans toit, dans des locaux communaux pour deux 
mois en est une.  

Cette action est tout à l’honneur de notre communauté 
villageoise. 

Laurent JEUNET  
Ver(t)s l’Avenir 

 
 

 

GUSTAVE LAFOND 

DE LA PEINTURE À LA SCULPTURE 

Une exposition pour des tableaux, des sculptures, tel 
était l’évènement de Gustave LAFOND, salle Marianne. 

Une exposition débute toujours par un vernissage offert 
ici par la municipalité. 

Présence d’élus de la commune et d’amateurs de cet art.  

Trois jours à Montfaucon pour de nombreux visiteurs ve-
nus encourager le peintre et sculpteur.   

 

En parlant de l’artiste, il conve-
nait de s’arrêter devant un 
buste pour lequel Gustave 
nous indique qu’il s’agit d’un ar-
boisien.  

Ndr : Certainement un adepte 
du savagnin et autre vin 
jaune…  

Le personnage a posé trois fois 
pour que le ciseau du sculpteur 
restitue à la perfection les 
marques du temps sillonnant le 
visage du jurassien. 

UNE FEUILLE DE ROUTE POUR 

UNE NOUVELLE ANNÉE 

À travers une feuille de route pour 2024/2026, Christian 
MOREL, nouveau Président du Syndicat d’études et 
d’aménagement de Besançon Sud Plateau, entend don-
ner une nouvelle dynamique à ce syndicat, connu princi-
palement pour la gestion crèche et du Relais assistantes 
maternelles de Saône et l’École de Musique du Plateau. 

Développer l’action intercommunale sera la ligne de con-
duite du syndicat, en vue : de mutualiser les moyens en 
matériel et en personnel entre communes membres, 
d’étudier la possibilité de créer un CCAS intercommunal, 
de déterminer les besoins en offre d’accueil de la petite 
enfance, de déterminer les besoins d’accompagnement 
des ainés, de sensibiliser sur la préservation de la res-
source en eau… 

En parallèle, un « chantier » s’est ouvert sur la localisa-
tion de l’École de Musique du Plateau, actuellement lo-
cataire à la Messarde à Saône, qui devra faire l’objet de 
mises aux normes et d’accessibilité.  

Une piste est en cours d’étude avec le Département qui 
a lancé sa politique « collèges ouverts » à destination 
des communes et associations, en vue d’optimiser l’oc-
cupation de locaux qui ne sont utilisés que 160 jours/an 
par les collégiens. À suivre…  

Christine MOLLIER 
Ambition et expérience pour vivre ensemble 

 
 

 
 

À n’en pas douter, l’homme, ins-
tallé non loin de chez Gustave 
COURBET à Ornans, détient le 
sens parfait de la reproduction de 
ce qu’il voit.  

Mais pas seulement, car en discu-
tant devant un tableau à la san-
guine, il ne manque pas de nous 
dire que certaines de ses réalisa-
tions sont le ressenti de ce qu’est 
la vie, celle d’aujourd’hui avec ses 
lacunes, ses complexités.  

 

 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

                                                    Jacques TONNERRE 
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SE DÉPLACER AU QUOTIDIEN 
Vous trouvez que les transports en commun vers Besan-
çon ou les villages alentours sont peu pratiques ? Que le 
train Morre Besançon est trop cher ?  

Vous ne souhaitez pas remonter la Malate à vélo (élec-
trique !) ?  

Et chaque jour dans les bouchons, seul dans votre voi-
ture, vous vous demandez quelles seraient les autres 
possibilités ?  

Il existe une chouette alternative qui se développe de 
plus en plus, c'est le covoiturage au quotidien grâce à 
l’application BlaBlaDaily sur votre smartphone. Il suffit d'y 
goûter un jour pour se dire que c'est évidemment une so-
lution pratique, économique, écologique, et qui permet-
trait à terme de diminuer les bouchons. 

Les inconvénients : 
- s'organiser à l'avance, de toute façon quand on a une 
vie de famille un semblant d'organisation est nécessaire  

- avoir confiance en la personne avec qui on voyage (ça 
tombe bien avec l'application BlaBlaDaily c'est sécurisé, 
avec la possibilité d'échanger avec le futur conducteur ou 
passager). 

- devoir parler a minima au lieu d'écouter sa musique à 
fond ou la radio : ok là, je sèche pour les grands timides, 
mais ça se travaille, je vous assure.  

Les avantages : 
- économie : partage des frais, l'application avantage par-
fois les conducteurs, parfois les passagers et permet de 
se faire parrainer et de parrainer ensuite pour réaliser plu-
sieurs trajets gratuitement. 

En plus, afin d’encourager le recours à des modes de 
transports alternatifs et durables, les agents de la fonc-
tion publique peuvent bénéficier d'un forfait de 300 € par 
an pour ceux qui font le choix d’un mode de transport al-
ternatif et durable (vélo, covoiturage). Si vous réalisez 
par exemple ne serait-ce que deux jours par semaine de 
covoiturage sur un trajet domicile travail de 15 km vous 
économisez 340 € de carburant à l'année. 

- écologique : faut-il encore le préciser ?  
Pour un trajet quotidien de 10 km aller-retour, une per-
sonne seule dans une voiture émet 4,4 kg CO2 équiva-
lent.  

- convivialité, échanges, rencontre avec des personnes 
qui n'auraient jamais croisé notre route. 
 
Et dès les beaux-jours, vous pouvez vous laisser tenter 
par la location d’un vélo électrique Ginko. Il suffit de s’ins-
crire sur la liste d’attente sur le site Ginko Vélo dès main-
tenant.   
 
Petit guide du parfait covoitureur :  
Si vous êtes passager, évitez de manger un gâteau sec 
qui s'émiette. 
Si vous êtes conducteur, adoptez une conduite souple. 
Soyez ponctuel. 
Sinon soyez vous-même. 
 

Natalia CLÉMENT-DEMANGE  
Pour la Commission Environnement  

CATASTROPHE PATRIMONIALE 
C’est lors d’une visite sur le patrimoine militaire en com-
pagnie de l’association AVALFORT que le maire et 
Jacques TONNERRE, adjoint, ont découvert le terrible 
effondrement d’une belle façade de la cour d’entrée du 
Fort Militaire Woirol.  

Longue de 27 m, haute de 8 m, cette façade s’est affais-
sée. On se rappelle l’explosion de 1906 qui avait déjà mis 
à mal cet édifice stratégique. 

L’administration militaire devrait mettre en place une mis-
sion d’évaluation des dégâts. 

La commune, étant attachée à ce patrimoine militaire, 
est inquiète sur les conclusions qu’apportera cette  
mission. 

AVALFORT INFORME 
Au cours de cette an-
née 2023, avec ses 50 
adhérents, l’association 
AVALFORT n’a pas flé-
chi dans ses activités 
de mise en valeur des 
fortifications et de déve-
loppement de leurs 
connaissances.   

L’association a organisé ou participé à 178 rencontres ou 
manifestations dont une cinquantaine sur Montfaucon, in-
formant 2 700 personnes (agglo-bisontins, sportifs pro-
meneurs et familles).   

Si vous arpentez nos belles collines, vous avez constaté 
qu’au sommet, les fortifications sont de plus en plus vi-
sibles. La mise en valeur opérée par l’association pro-
gresse chaque année : débroussailler, nettoyer, amener 
à comprendre, se fixer comme objectif la protection… 
que d’actions louables au cours de 1 144 heures de  
bénévolat dont 70% au bénéfice de MONTFAUCON. À 
noter cette année, une rencontre avec le Service Régio-
nal de l’Archéologie afin de respecter au mieux le cadre 
réglementaire sur notre commune.  

Bravo et merci.  
D’après le texte de l’association AVALFORT 
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LES ÉCHOS DU FCMMGV 
Le mois de décembre est synonyme de trêve hivernale 
pour le FCMMGV, tout du moins pour les matchs et en-
traînements à l'extérieur.  

Cependant, 
c'est au cours 

de ce dernier 
mois de l'an-
née que se 
sont déroulées 
les opérations 
"Vente de sa-
pins de Noël" et 
"Arbre de Noël 
du club". 

Concernant la première opération, plus de 90 sapins, 
fournis par les " Pépinières Bisontines", ont été livrés.  

Nous remercions toutes celles et ceux qui nous ont fait 
confiance et qui, par leur geste, vont nous aider à offrir, 
par exemple, des goûters aux jeunes enfants de notre 
école de foot lors des matchs à domicile. 

L'Arbre de Noël s'est déroulé dans la salle d'accueil mise 
à notre disposition par la commune de Gennes. Le spec-
tacle de " Cat la bricole ", conteuse intitulé " Mon beau 
sapin " a ravi le public venu nombreux.  

L'arrivée du 
Père-Noël avec 
son triporteur a 
surpris les jeunes 
enfants … et les 
plus grands !  

Le Père-Noël a 
eu du succès lors 
de la distribution 
de friandises et 
de la tradition-
nelle séance 
photos. 

Comme la tradition le veut, le pot de l'amitié a clos ce bel 
après-midi de partage. 

Maintenant, place 
à la trêve hivernale 
avec un planning 
élaboré par Flo-
rent FAVROT pour 
chacune des caté-
gories.  

À savoir que cer-
taines équipes 
participeront à des 
tournois en salle 

(appelés futsal) durant cette période. 

Pour information, nous organiserons notre premier loto 
de l'année 2024 le samedi 13 janvier à Nancray. 

Les membres du FCMMGV vous souhaitent 

une bonne année 2024 

Le bureau du FCMMGV 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  

DU CHÂTEAU 
L'assemblée générale de notre association a eu lieu le 6 
décembre 2023 en mairie de Montfaucon.  

Une cinquantaine de personnes a participé à ce rendez-
vous annuel.  

La Commune était représentée par Jacques TON-
NERRE, adjoint à la culture et au patrimoine, et Alain RI-
CHARD, conseiller délégué ; Pierre CONTOZ, Maire, re-
tenu par ailleurs, était excusé. 

Le bilan moral de Uyen 
NGUYEN, Président, 
ceux des travaux, dont 
l'archéologie, avec 
l'intervention de Fran-
çois POTY, Vice-prési-
dent, et de Françoise 
ORDINAIRE, Secré-
taire, puis celui des 

comptes par Jean-Luc BOUVRESSE, Trésorier, ont été 
approuvés à l'unanimité.  

Tous ont souligné la bonne santé de notre association 
avec un bel effectif de 63 membres.  

Le trésorier a précisé que l'action des bénévoles repré-
sentait 3 200 heures de travail en 2023. 

 

Pour 2024, il faut retenir l'anniversaire des 40 ans de 
l'achat du château par la commune et de l'intervention de 
notre association sur le site.  

Une fête aura lieu au château pour célébrer cet anniver-
saire important. 

 

Au nom de la Commune, Jacques TONNERRE a tenu à 
revenir sur certains points importants tout en félicitant les 
bénévoles sans qui le site médiéval ne serait pas ce qu'il 
est aujourd'hui. 

 

L'assemblée géné-
rale a été suivie d'un 
exposé de Jean-
Jacques SCHWIEN, 
archéologue. 

Il a présenté l'état 
d'avancement des 
travaux d'archéolo-
gie et l'inventaire du 
mobilier trouvé au château. 

 

Le pot de l'amitié a clôturé, comme il se doit, cette as-
semblée générale. 

 

Les membres de l'association  

"Le Château de Montfaucon"  

vous souhaitent  

une excellente année 2024 

 
Le bureau du Château 
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CHOUCROUTE SOLIDAIRE 
La vente de parts de choucroute en début d’hiver est 
presque un rituel. Cette année, 140 parts réservées et 
une vingtaine de tartes, confectionnées sur place, ont été 
vendues, en progression par rapport à l’an dernier. 

Cette action solidaire de LACIM local en faveur de la so-
lidarité entre et pour les populations (en France et dans 
le monde) les plus défavorisées ne se dément pas. 

 

Merci aux bénévoles mobilisés, merci aux familles. 

REPAS VÉGÉTARIEN 
1ère ÉDITION TRÈS SATISFAISANTE 

L'idée de confectionner et partager un repas végétarien 
a pris naissance au cœur de la commission environne-
ment. 

En France, l'alimentation représente 22% de l'empreinte 
carbone de notre consommation totale, soit le 3ème poste 
le plus émetteur de Gaz à Effet de Serre après le trans-
port (30%) et le logement (23%). 

Trente personnes se sont retrouvées autour de ce  
délicieux repas collectif, quatorze d'entre elles s'affairant 
au fourneau dans une belle ambiance de fourmis travail-
leuses. 

 

Ce fut non seulement une belle occasion de faire  
connaissance, de se retrouver, de cuisiner ensemble, de 
partager des recettes, des astuces culinaires, mais  
surtout de faire vibrer les papilles et les cœurs, en parta-
geant un moment convivial et chaleureux. 

 

Merci à Germain et Emerick pour l'aide apportée à l'orga-
nisation de cette soirée. 

D'autres verront le jour... sans doute ! 

Catherine Pardonnet, conseillère municipale 

JOURNÉE INTERNATIONALE 

DU PULL DE NOËL  
La journée du « pull moche » est une vraie journée in-
ternationale qui date de 2011. Cette journée se déroule 
le 3ème vendredi du mois de décembre. 

Le but de cette journée mondiale du pull de Noël est 
simple : s’amuser ! ... mais pas n’importe comment.  

Il s’agit de respecter la « tradition » avec au moins un 
gros pull, des motifs typiques de Noël, des couleurs im-
possibles, voire même avec des pompons ou des guir-
landes. Et au périscolaire, nous, on adore ça !  

 

Les enfants et les animateurs ont joué le jeu en mettant 
leur plus « beau » pull !  

ARBRE DE NOËL À LA MALATE 
L’arbre de Noël de l’association de la Malate a rencontré 
un vif succès. 

De nombreux parents avaient accompagné leurs enfants 
pour passer une fin d’après-midi dans une ambiance de 
joie, de bonne humeur et de convivialité. 

Les friandises apportées par le Père Noël ont ravi les en-
fants pendant que les parents partageaient le verre de 
l’amitié. 

L’Association vous attend nombreux pour partager la  
galette des rois le 6 janvier à 16h, salle Louis Lumière. 

Nadia MAUGEY, Association de La Malate 
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RETOUR SUR LE MARCHÉ DES TERROIRS 2023 
Pour la 12ème année, LA FAUCONNAISE DU DOUBS, association locale des MONTFAUCON de France organisait 
le marché des terroirs où les 10 Montfaucon de France et celui de Suisse apportaient les produits emblématiques de 
leur région à déguster sur place ou à emporter. 

 

47 MONTFAUCONNAIS de FRANCE et de SUISSE étaient hébergés chez l’habitant et 55 bénévoles s’activaient 

pour que ce marché soit un moment de convivialité et de partage entre toutes les générations. 

Redisons-le :  
Sans bénévoles = pas de marché 

Sans aides associatives = pas de marché 

Sans visiteurs = pas de marché 

Sans soutien communal = pas de marché 

Et sans vendeurs MONTFAUCONNAIS = pas de marché 

 

 

 
 

                                                                                                           

 

 

 

 

 

 

 

 

Un très grand merci à tous et à Jean-Claude pour les photos. 
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DÉCORS DE NOËL PARTICIPATIFS 
Quelques familles le faisaient déjà, et l’idée est née l’an 
dernier en décidant de réduire les illuminations dispen-
dieuses... PARTICIPONS À LA DÉCORATION DU VIL-
LAGE ! 

 
Rue de la Pérouse : Pascale et Patrick 

 
Maryse et Marc 

 
Les Vergers, bien sûr ! à l’entrée du village 

 
Les employés communaux au kiosque de La Malate 

 
Déjà en 2022, les employés communaux aidés  

 
Ludivine et ses enfants 

 
Philippe 

 
Le chalet des nounours par Les Cadichons 
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CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS  

COLLECTE VILLAGEOISE SOLIDAIRE 

Vendredi 15 décembre, après l’école, mise en cartons de 
la collecte en faveur de jeunes migrants, mineurs non ac-
compagnés, avec la participation de représentants des 
parents d’élèves et d’élus enfants.  

Charlie, Constance, 
Louise, Gaspard 
ont construit une 
pyramide de seize 
cartons pleins de 
vos dons déposés à 
la fête de Noël du 
FCMMGV et à 
l’école.   
Une collecte sous le 
signe de la frater-
nité, en résonnance 
à l’accueil de jeunes 
migrants dans les 
locaux municipaux.  

Les enfants, les 
partenaires, (l’asso-
ciation des parents 
d’élèves, le Club de 
Foot) vous remer-
cient.  
 

Remise sera faite prochainement aux associations  
accompagnant les jeunes migrants mineurs.  

Corinne PETER, adjointe déléguée 

AVEC SES ÂNES, UNE 

ASSOCIATION IMAGINATIVE 
Nous vivons le marché des terroirs, la journée distillation, 
la randonnée nocturne et sa bonne soupe, le méchoui à 
la loge des vergers, Ebulli’son et ses agapes musicales, 
les moments conviviaux du Football-Club et du Château, 
la torée, les crêpes, la choucroute, et voici que, juste 
avant NOËL… et pour cause, surgit une belle animation 
« bon enfant, pour les enfants… mais pas uniquement 
pour eux ». 

Notre association LES CADICHONS FALCOMONTAIS, 
autour d’un décor de Noël imaginatif (merci Christiane) 
remarquablement préparé, a accueilli les enfants à la sor-
tie de l’école pour des promenades à dos des ânes, si 
paisibles. 

Des moments comme ceux-là, autour du vin ou du cho-
colat chauds, on aime en vivre !  

Bravo et merci à ces bénévoles. 

  

MAISON PAULETTE GUINCHARD 

ANIMATIONS 
La maison Âges et Vie Paulette GUINCHARD est un  
véritable lieu de convivialité, comme en témoignent ces 
quelques photos : 

  
Éplucher est une animation       Soins du linge aussi 

 

  

Loto de Noël et après-midi crêpes 
 avec les enfants des TAP 

 

  

         La joie règne !                  Heureux, heureuses ! 

 

 

Et un goûter de Noël musical, la municipalité avait offert 
les traditionnelles bûches. 
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ÉCOLE DE MUSIQUE DU PLATEAU 

CONCERT À GENNES 
L'école de musique organise un concert des formations 
orchestrales le samedi 20 janvier 2024 à 18h à la salle 
des fêtes de Gennes.  

Les formations orchestrales sont un type de cours em-
blématique de l'école de musique du plateau permettant 
de créer un lien direct et concret entre la formation musi-
cale et la formation instrumentale dans un seul et même 
cours, en présence de deux professeurs pour un petit 
groupe d'élèves.  

Ce format offre un 
formidable espace 
de création pédago-
gique où la vision 
traditionnelle de 
l'enseignement mu-
sical peut être réel-
lement dépassée.  

Les élèves appren-
nent dès la première année à jouer ensemble et donc à 
s'observer et s'écouter.  

CRÉATION D’UN QUINTETTE À VENT 
Une formidable évolution dans le domaine du développe-
ment culturel sur le plateau. 

À la suite de la volonté de quelques musiciens issus du 
Brass Band, l’école de musique du plateau compte de-
puis septembre un nouvel ensemble nommé « quin-
tette ». 

Son répertoire passe des chants de Noël aux musiques 
des années 60 par exemple.  

Les instruments que composent cet ensemble sont : le 
tuba, l’euphonium, le trombone, le cornet, le bugle et la 
trompette. 

Pour cette année, vous pourrez les croiser lors du télé-
thon ou lors des marchés de Noël.  

Si vous avez un besoin d’animations musicales de haut-
niveau, vous pouvez le contacter au 09 84 43 65 09 ou à 
l’adresse emplateau@gmail.com 

                                                                      J T 
 Sur la base des informations de Christophe MATHEVON 

ÉTAT CIVIL 

NAISSANCE 

25/11 : Billie, fille de Nelle LOLL et Bastien COLIN 

INFOS DIVERSES 

ANCIENS COMBATTANTS 

L'Assemblée Générale ainsi que les vœux du 
Président des Anciens Combattants auront 
lieu le mercredi 31 janvier 2024 à 15h à la salle 
Marianne de la mairie.  

Règlement de la cotisation 2024 le même jour. 

TÉLÉTHON 

C’est une somme de 470€, fruit de la soirée conviviale 
des VVTistes / randonneurs locaux, qui a été remise. 

ACCUEIL DES RÉFUGIÉS / MIGRANTS 

Il est envisagé un accueil convivial, salle L. Lumière, par 
la municipalité et les habitants décidés à apporter leur 
appui à ces jeunes réfugiés. 

AGENDA DU MOIS 

▪ Vendredi 5 janvier Municipalité 

À 19h, salle Pasteur, vœux du conseil municipal  

▪ Samedi 6 janvier Association La Malate 

À 16h, galette des rois  

▪ Jeudi 11 janvier Ludothèque – La Toupie 

De 10h30 à 12h, salle Courbet : “ à la maison” 

▪ Samedi 13 janvier Municipalité 

À partir de 12h, salle Pasteur, repas des Ainés. Les habi-
tants et habitantes de 70 ans et plus qui n’auraient pas reçu 
d’invitation doivent appeler la mairie au 03.81.81.45.71 

▪ Du jeudi 18 janvier au 17 février INSEE 

Recensement de la population  

▪  Vendredi 19 janvier Association Le Château 

À 17h30, salle V. Hugo, galette des rois 

▪ Jeudi 25 janvier Ludothèque – La Toupie 

De 10h30 à 12h, salle Courbet : “ à la maison ” 

▪ Samedi 27 janvier AVALFORT 

À Saône, salle Guinemand à 9h exposition, 10h visite du 
centre bourg, 14h présentations des actions LIDAR, 17h 

assemblée générale statutaire. 

▪ Mercredi 31 janvier Anciens Combattants 

À 15h, salle Marianne, vœux et assemblée générale 

INFORMATIONS MAIRIE 

 

Ouverture du secrétariat de mairie :  
Du lundi au vendredi de 10 h 30 à 12 h 
Le mercredi soir de 17 h à 19 h 
Le samedi matin de   9 h à 12 h 

Allo « Mairie urgence » : 06.08.80.41.87 
Téléphone :  03.81.81.45.71 
Courriel :  mairie@montfaucon25.fr 
Site : www.montfaucon25.fr 

Montfaucon Infos 
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